

**4127/AB XXIII. GP**

**Eingelangt am 20.06.2008**

**Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.**

BM für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft

## **Anfragebeantwortung**



**JOSEF PRÖLL**  
Bundesminister

lebensministerium.at

An die  
Frau Präsidentin  
des Nationalrates  
Mag.<sup>a</sup> Barbara Prammer

ZI. LE.4.2.4/0080 -I 3/2008

Parlament  
1017 Wien

Wien, am 19. JUNI 2008

**Gegenstand:** Schriftl. parl. Anfr. d. Abg. z. NR Mag. Johann Maier, Kolleginnen und Kollegen vom 23. April 2008, Nr. 4141/J, betreffend Verluste von PC's und Laptops sowie Diebstähle in den Ministerien

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage der Abgeordneten Mag. Johann Maier, Kolleginnen und Kollegen vom 23. April 2008, Nr. 4141/J, teile ich Folgendes mit:

**Zu den Fragen 1 bis 3:**

Es wurden keine PC's samt Festplatten als verlustig bzw. gestohlen gemeldet.

**Zu Frage 4:**

In der Zentralstelle des Bundesministeriums für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft wurden in den Jahren 2005 bis 2007 vier Notebooks als gestohlen gemeldet:

**Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.**

	verlustig / gestohlen	
2005	0	/ 1
2006	0	/ 1
2007	0	/ 2

Zu Frage 5:

Die Datenträger sind mit einem mehrstufigen Authentifizierungsverfahren gesichert. Seit März dieses Jahres wird darüber hinaus in einzelnen Bereichen eine Software zur Festplattenverschlüsselung eingesetzt.

Zu Frage 6:

Voraussetzung für die Wiederinbetriebnahme ist die Kenntnis aller Authentifizierungsmechanismen und der zugehörigen Zugangsschlüssel.

Zu Frage 7:

Bis jetzt kein Ergebnis.

Zu Frage 8:

Dem Bund entstand ein Schaden in Höhe von € 3.788,62.

Zu Frage 9:

In den Jahren 2005 bis 2007 wurden in der Zentralstelle des Bundesministeriums für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft 3 Mobiltelefone als verlustig gemeldet. Im Jahr 2007 wurden ein Pocket PC und 2 Handys und im Jahr 2006 1 Handy als gestohlen gemeldet.

Zu Frage 10:

Bis jetzt kein Ergebnis.

Zu Frage 11:

Dem Bund ist ein Schaden von € 766,82 entstanden.

Zu den Fragen 12 bis 14:

Es wurden keine Speicher-Sticks, CD's oder DVD's als verlustig bzw. gestohlen gemeldet.

Zu den Fragen 15 und 16:

Nein.

Der Bundesminister: